



Impulso a la industria española con fondos europeos

Nota de prensa

Los proyectos estratégicos gestionados por Industria reciben más de 5.000 M€ en la Adenda aprobada por la Comisión Europea

- El PERTE del Vehículo Eléctrico recibirá 1.250 millones de euros, Descarbonización 2.720 M€, Industria Agro 610 M€ y Salud de Vanguardia, gestionado por varios ministerios, 830 M€.
- La adenda contempla 1.000 M€ para el Plan TURIMPULSA, presentado por el ministro el pasado junio, y que contribuirá a modernizar el sector turístico para hacerlo más competitivo.
- Héctor Gómez: “La potencia de esta nueva inversión y el espíritu reformista no tienen precedentes ni en la industria ni en el turismo. Todo ello pone de manifiesto la ambición y resultado de las políticas llevadas a cabo por el Gobierno de España”.

05 de octubre de 2023.- La Comisión Europea dio este lunes su visto bueno definitivo a la adenda del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia español, que conlleva la concesión adicional de 93.500 millones de euros. Para el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, este hito supone un refuerzo en sus políticas de impulso de la industria española, en plena transformación hacia sistemas de producción más sostenibles y digitales.

Bruselas ha dado el visto bueno a más de 5.000 M€ destinados a varios de los PERTE gestionados por este Ministerio. Por ejemplo, la adenda recién aprobada permite aumentar en 1.250 M€ el **PERTE del Vehículo Eléctrico y Conectado**, **PERTE VEC**, (1.000 millones en préstamos y 250 millones en



subvenciones). Esta nueva partida se gestionará en una tercera convocatoria del PERTE VEC a comienzos del 2024.

También se beneficia de la adenda el **PERTE de Descarbonización Industrial**, con una dotación de 2.720 M€ (1.700 millones en préstamos y 1.020 millones en subvenciones). La convocatoria de la primera línea de ayudas, destinada a la actuación integral para la descarbonización, está prevista que se publique este mismo mes y contará con 1.000 M€. Por su parte, el Ministerio se encuentra trabajando en una cuarta línea de apoyo al desarrollo de nuevas instalaciones manufactureras altamente eficientes y descarbonizadas, que espera impulsar antes de finales de año.

En cuanto al **PERTE de la Industria Agroalimentaria, PERTE AGRO**, la adenda recoge 610 M€ (460 millones en préstamos y 150 millones en subvenciones) para la modernización, sostenibilidad y transformación digital del sector agro, impulsando aspectos como la trazabilidad alimentaria o la automatización de los procesos industriales. Por último, el **PERTE Salud de Vanguardia**, gestionado por varios ministerios como el de Sanidad, Ciencia e Industria, contará con 830 M€.

Para el ministro de Industria, Comercio y Turismo en funciones, **Héctor Gómez**, “la aprobación de la adenda va a suponer un impulso para la nueva revolución industrial en la que ya está inmersa España. La potencia de la inversión y el impulso reformista no tienen precedentes gracias a los fondos europeos, que proporcionarán seguridad y crecimiento a la economía española en unos años marcados por los desafíos comunes. Nuestra agenda y la ayuda de Europa van a permitir lograr un mayor crecimiento y sostenibilidad a largo plazo”.

1.000 M€ al Plan TURIMPULSA y apoyo a las pymes

A través de la adenda, también se canalizarán 8.000 M€ a mediante la nueva Línea ICO Empresas y Emprendedores, que se destinarán a financiar inversiones en el tejido empresarial en condiciones favorables.

Estos préstamos permitirán hacer frente a las necesidades de financiación de las empresas y paliar los potenciales efectos del endurecimiento de las



condiciones de acceso al crédito, manteniendo el flujo de financiación. Asimismo, permitirá desarrollar medios de financiación alternativos para las pymes lo que facilitará la financiación de su crecimiento.

Dentro de la línea ICO Empresas y Emprendedores, el sector del turismo contará un compartimento de 1.000 M€ dirigidos al **Plan TURIMPULSA**, que el ministro Héctor Gómez presentó frente al sector el pasado junio. Esta línea abarca cuatro de los ámbitos de actuación de importancia europea (transición ecológica, transformación digital, crecimiento inteligente, y cohesión social y territorial). En este sentido, la línea suministrará financiación a las empresas turísticas de forma complementaria a la financiación convencional para que puedan llevar a cabo sus proyectos de inversión.

Fondos europeos para reforzar el ecosistema industrial

El contexto económico y geopolítico actual hace indispensable avanzar hacia la intensificación de la autonomía estratégica, elemento clave para la doble transición verde y digital. En total, el Plan de Recuperación permitirá movilizar hasta 163.000 millones de euros en el periodo 2021-2026, más del 12% del PIB de España, que se unen a los 36.700 millones de euros de los Fondos Estructurales del marco financiero plurianual 2021-2027 para culminar un ambicioso programa de inversiones modernizadoras del país.

Para alcanzar el objetivo de la autonomía estratégica, los Proyectos Estratégicos para la Recuperación y Transformación de la Economía (PERTE) cobran una vital importancia.

Con la Adenda, se actualizan 69 hitos y objetivos, en respuesta a cambios objetivos en las circunstancias económicas y a solicitudes de las Comunidades Autónomas, con el fin de permitir la ejecución completa de los fondos Next Generation y asegurar así su impacto.

España sigue liderando la ejecución del Plan de Recuperación. Ya se han recibido 37.000 millones de euros de fondos europeos y se ha adjudicado un 80% (30.000 millones de euros) en convocatorias de ayudas y licitaciones de obras y servicios, que están financiando ya más de 500.000 proyectos de



inversión. Próximamente se solicitará el cuarto desembolso de 10.000 millones de euros.

Nota de prensa